

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8549.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 16 DE MARZO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El presidente del Consejo de ministros ha llevado hoy por la mañana á la firma de S. M. el rey los decretos nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernación á D. Antonio Gueroa y director general de Beneficencia y Sanidad á D. Federico Villalva.

—En el consejo que los ministros celebrarán el lunes, bajo la presidencia de S. M., quedará firmado á más tardar el decreto de indulto para los periódicos que sufren condena.

—Mañana publicará la *Gaceta* los dos decretos referentes al alto personal de Gobernación.

—Parece que algunos amigos del gobierno solicitan del ministerio que respondiendo á sus propósitos de imparcialidad electoral, no se favorezca á los candidatos que no sean naturales en su distrito, ó no tengan verdadero arraigo en los puntos por donde se presenten.

—Sabemos que el Sr. Silvela (Don Francisco) tiene el propósito de no hacer en de su departamento alteracion alguna en el personal.

—No tiene fundamento alguno la noticia que dá un periódico acerca de que en la próxima semana se lleve á cabo por el presidente del Consejo de ministros una estensa combinacion de cargos militares.

—Dice un periódico anoche: «Parece que varios hombres importantes del partido radical han acordado escitar á sus amigos políticos á intervenir en la próxima lucha electoral.»

—El señor ministro de la Gobernación ha empezado á ocuparse del indulto de los periódicos que están sufriendo condena, y ha celebrado una conferencia sobre este punto con el general Martinez Campos.

Parece que el decreto de indulto se publicará en la *Gaceta* del sábado.

—En 1.º del mes actual se hallaban en situacion de reemplazo forzoso por escendencia: 90 coroneles, 43 tenientes coroneles y 301 comandantes del arma de infanteria; no existiendo en dicha situacion ningun capitán, teniente, ni alférez.

—Haciéndose cargo de la indicacion del *Globo* respecto al probable nombramiento del Sr. Moreno Nieto para el ministerio de Ultramar, dice anoche la *Epoca*.

—Hay algun otro que ha mostrado gran competencia en los asuntos de

Ultramar durante la última legislatura, y que, en nuestro sentir, seria perfectamente recibido por la opinion.

Se equivoca la *Epoca*. No hay una persona sola, sino varias que han demostrado gran competencia en los asuntos de Ultramar y que serian perfectamente recibidas por la opinion.

—El *Correo Militar* dice que hay que plantear y resolver los siguientes problemas: La division territorial militar, la organizacion en cuerpos de ejército, divisiones y brigadas, la unidad de procedencia, la ley de ascensos, la de montepio y otras varias complementarias de las anteriores pertenecen á aquel número, figurando en segundo término medidas tan urgentes como la disminucion del descuento, la reforma de la contabilidad, la abolicion de la responsabilidad subsidiaria, la remonta para los jefes de infanteria, los tribunales de honor, los ascensos de las clases de tropa en todas las armas, el retiro voluntario de los oficiales generales, la adjudicacion anual de premios al estudio, la creacion de bibliotecas y otros muchos detalles secundarios.

—No es exacto, como aseguran algunos periódicos, que el Sr. Cánovas del Castillo estuviese ayer en Palacio con objeto de despedirse de su majestad, como tampoco es exacto que emprenda hoy su viaje á Andalucía.

El Sr. Cánovas no tiene aun fijado el dia en que saldrá de esta capital.

—Parece seguro el nombramiento del Sr. D. Lope Gisbert para la direccion general de Hacienda de la isla de Cuba.

El Sr. Cancio Villaamil llegará á Madrid en los primeros dias del mes próximo.

—Anoche se hizo cargo de la subsecretaria del ministerio de la Gobernación el Sr. Gueroa, ex-director de Beneficencia.

—El Sr. Martos ha celebrado ya algunas conferencias con los hombres más importantes del partido radical para celebrar la reunion que hace algun tiempo viene anunciándose.

—Ha entrado en el periodo de la convalecencia el hijo mayor del señor duque de la Torre, que ha estado en cama bastantes dias con un fuerte ataque de reuma.

Es muy posible, pues, que por esta circunstancia detenga aun algunos dias su ida á Escañuela el general Serrano.

—Cree un colega que el juicio oral y los tribunales de partido quedarán planteados en los primeros dias de abril.

El periódico á que nos referimos debe recordar que antes hay que con-

signar en presupuesto las cantidades correspondientes.

—La circular sobre elecciones del ministro de la Gobernación ha producido efectos tan variados en la prensa política, más favorables que adversos, que esto prueba, en opinion de algunos ministeriales, el espíritu de política conciliadora que la anima.

Los diarios conservadores la elogian, los de oposicion avanzada quieren declaraciones y hechos más explícitos, y mientras juzga el *Imparcial* que este documento marca tendencias más liberales en este gabinete que en el anterior, la *Integridad de la patria* no dice nada por su cuenta.

—Leemos en el *Imparcial*: «Anoche debió salir de París con direccion á esta corte, el señor marqués de Molins, segun nos dice nuestro corresponsal telegráfico, copiándolo del *Monitor*».

Dicho periódico añade que nuestro embajador en la capital de la vecina república asistió anteanoche á la recepcion celebrada en casa del ministro de Hacienda, y que viene á Madrid con objeto de esponer á S. M. el rey los motivos en que se apoya para no aceptar la cartera de Estado.

El mismo diario parisense añade que el señor marqués de Molins manifiesta tener gran confianza en que volverá á desempeñar la embajada.

—Está ya acordado dejar por ahora el ministerio de Ultramar como está constituido.

—Parece que consultada la intervencion general del Estado sobre la aptitud de los directores generales para ocupar la plaza de subsecretarios sin haber sido senadores ni diputados, ha contestado que siendo superiores las condiciones que para ejercer una direccion se necesitan, bajo el punto de vista administrativo, debe considerarse el nombramiento de subsecretario en estas condiciones perfectamente legal.

—Se atribuye al general Martinez Campos el pensamiento de utilizar los servicios de toda clase de personas, tengan las ideas políticas que quieran, siempre que reúnan las necesarias condiciones de aptitud é inteligencia.

Así lo dice un periódico de la noche. —Todas cuantas noticias han dado los periódicos respecto á proyectos de viaje del Sr. Cánovas del Castillo carecen de fundamento.

—A 3500 afiliados asciende, segun dice un periódico, el número de los masones de las logias de Barcelona, contándose en este número muchas señoras. Enterado de esto el actual obispo de Barcelona, ha dirigido una comunicacion al señor alcalde de

aquella capital en demanda del parejo ó parajes donde se reúnan.

—Continúa la animacion de estos últimos dias en los preparativos para las próximas elecciones. A las noticias de candidaturas constitucionales, radicales posibilistas y demócratas que hemos dado últimamente, podemos añadir una que llamará seguramente la atencion pero que es cierta y consignamos autorizadamente.

Algunos hombres de ideas políticas muy retrógradas, es decir, de los que pertenecen al que se llama partido tradicionalista, tratan de presentarse candidatos en las próximas elecciones; y para dar más señas diremos que han consultado y obtenido contestacion afirmativa de personas que no tienen ni pueden tener intervencion en la política española, pero con quienes los presuntos candidatos se creen en el deber de contar para cualquier resolucion, aunque sea de carácter personal.

—Telégramas oficiales dan cuenta de que en todas las provincias de España ha comenzado á verificarse sin novedad el ingreso en caja de los mozos comprendidos en el actual reemplazo.

—Un periódico militar dice que al mismo tiempo que se satisfarán los atrasos á los jefes, oficiales y soldados procedentes de Cuba, se hará tambien de los alcances á los licenciados de la Península, que despues de haber hecho la última campaña, y á pesar del tiempo trascurrido, aun no han podido cobrarlos por carecer la mayoría de los cuerpos de fondos, siendo en algunos bastante crecida la cantidad que tienen de alcances con el Tesoro.

—Enterado el presidente del Consejo de ministros de que bastantes funcionarios y empleados sirven sus destinos como agregados en otros departamentos distintos de los en que debieran ejercer sus funciones, ha dispuesto, segun dice el *Popular*, que todo empleado preste sus servicios en la misma oficina para donde ha sido nombrado.

—Es muy probable que mañana publique algun diario conservador un artículo estableciendo claramente el unico punto en que pueden existir diferencias entre el gabinete actual y el ministerio anterior. Se dice que el periódico aludido afirmará que la política es la misma, pero que su aplicacion puede ser distinta en los procedimientos, como son distintas las personas que forman el gobierno. Por eso no tiene ni seriedad ni razon de ser la definicion que ha corrido, dividiendo á los conservadores en ministeriales puros y ministeriales caidos.

—No es exacto, como asegura un periódico, que el general Martinez Campos se proponga dar una organizacion diferente á la que tiene en la actualidad la secretaria de Guerra.

—El *Siglo Futuro* declara que el señor D. Cándido Nocedal no aceptaria el cargo de embajador de España en Roma, si se lo ofrecieran, ni el cargo de diputado á Cortes, si fuera elegido.

—El Sr. D. Adelardo Lopez de Ayala continuaba anoche molesto por la indisposicion que padece.

—El artículo *Revelaciones* que publicó el *Siglo* y que ha sido comentado en los círculos políticos, se atribuye á un distinguido escritor, grande admirador del general Martinez Campos.

—Asegura el *Popular* que aunque el subsecretario de Hacienda no pase al consejo de Estado, habrá combinacion en el personal de aquel departamento.

—Ha llegado á Cádiz el contralmirante de la armada Sr. Rodriguez de Arias, nombrado para el importante cargo de comandante general del apostadero de Filipinas, el cual saldrá para su destino en el vapor *Cádiz*, que partirá del puerto el dia 15 del corriente.

—Probablemente en el vapor-correo que saldrá de la Habana el 25 del corriente, se trasladará á la Península la esposa del general Martinez Campos, á la que su esposo dirigió el dia 8 un telégrama con dicho objeto.

—La circular del Sr. Silvela á los gobernadores civiles, si bien ha sido acogida con grandes elogios por la generalidad de los periódicos políticos, es objeto de distintas interpretaciones segun el criterio de los diferentes partidos á que aquellos pertenecen. No obstante, ministeriales muy caracterizados nos indican, para que lo consignemos, el verdadero sentido de aquel importante documento: no porque en él se garantice la libre emision del voto electoral con la sinceridad que requiere el actual estado de nuestros partidos políticos, debe despojarse del carácter conservador que en él se advierte. Este carácter es la base que ha servido y sirve de fundamento á las teorías y á las prácticas gubernamentales del partido conservador liberal, que desde el advenimiento de Don Alfonso XII al trono, viene rigiendo los destinos de este país.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Lyon 11.—Ha fallecido en Ginebra el mariscal Bariatinski.

— 74 —
—¿Cómo se llama?
—Es un Dios.
—¿Un Dios vuestro oráculo? Eso tiene algo de pagano. ¿Quién es ese Dios?
—El amor.
—¡El amor!
Esta palabra me turbó sin saber por qué.
—Si, el amor. ¡Os asombra! Es natural á vuestra edad.
—¡Mi edad! ¡Siempre mi edad! Ya sabéis que eso me atormenta. ¡Todos me tratan como á una niña, como si yo no pudiera compararme á mi hermana!
—Aguardad un poco y vereis que en nada teneis que envidiarla. Seréis duquesa, esposa de otro duque como el que ella presenta con tanto orgullo.
Pregunté, interrogué... nada mas me dijo; parecia que la habian pagado para ser discreta. Y digo pagado, no en dinero, porque no lo hubiera recibido, sino que se con-

— 75 —
sideraba pagada con la promesa de mi dicha.
¡La pobre me queria tanto! A ella quizá he debido el giro fatal que tomé mi vida, aunque ella obró con la mejor buena fé.
Mi madre y el mariscal permanecieron cinco ó seis dias en Versailles, enviando diariamente á saber de nosotras.
Cuando regresaron, corrí á su encuentro, convencida, segun las palabras de mi aya, de que me traian un ducado con un marido en el bolsillo.
Mi madre me abrazó con ternura, mi hermana con reserva, mi padre con frialdad como de costumbre y despues ellos se fueron á sus habitaciones y yo á la mia.
Ya lo veis: dije á mi aya. Nada me traen.
—Tened un poco de paciencia.
La tuve, al cabo de una semana hubo ya una prueba, una luz de esperanza. Despues de comer me dijo mi padre con aire reflexivo.

— 76 —
que hacerle una comunicacion importante.
—Me hareis un honor, caballero, repuso mi padre, adivinando quizá el objeto de su visita.
Mientras esto pasaba, la duquesa de Bracciano vino á casa con sus sobrinas Mlle. de la Tremoille y de Royand, pasando un rato en el jardin con nuestras amigas.
La primera de estas dos jóvenes volvió á suscitar la conversacion del matrimonio de mi hermana, añadiendo que si ella habia sido su rival á la sazón lo era mia su prima Mlle. de Royand.
Yo repuse con candidez que no me creia rival de nadie.
—Perdonad, repuso; sé lo que me digo, pero en ocasion el pretendiente perderá su tiempo cerca de las dos.
—¿Quién es él?
—Ni mas ni menos que el encantador Mr. de Felipeaux, hijo de Mr. de Poutchartrain, secretario de

— 77 —
—¿Veis allí, apoyado en una de las columnas de la entrada á Mr. de Lauzun? ¿A quién mira con tanta atencion, á vos ó á mi?
Segui la direccion de su mirada y apercibi en efecto á un anciano bajito, de notable elegancia y luciendo rica pedreria.
Su mirada penetrante, incisiva, me hirió en medio del corazon como la punta de un puñal, y cuando quise reirme de sus mejillas pintadas de mano maestra, la risa se heló en mis labios.
— Todo el tiempo que duró la recepcion, Mr. de Lauzun permaneció en el mismo sitio sin apartar de mí la vista, y cada vez que yo volvía hacia allí la mia, le veia lo mismo clavado en mí, y respondiéndome como distraído á los que le dirigian la palabra como un hombre que reflexiona.
No dudé que era yo el objeto de sus reflexiones.
Al dia siguiente, mi madre, ma-

— 78 —
— 79 —
— 80 —
— 81 —

Viena 12.—Un despacho de Szegedin dice que á consecuencia de la fuerza de las aguas se ha roto un dique del río.

Se teme que aquella ciudad quede inundada.

Los habitantes, poseidos de gran pavor, huyen ante la inminencia del peligro.

Reina gran consternacion en Pesth.

Paris 12.—Se cree que los bonapartistas se abstendrán en la importante votacion de mañana sobre la acusacion del ministerio Broglie, aunque están divididos sobre la linea de conducta que deben seguir.

Un gran número de diputados de las izquierdas calificadas de dudosos se han declarado opuestos á dicha acusacion.

Viena 12 (10:20 n.).—Dos terceras partes de Szegedin han quedado sumergidas.

Las casas se hunden unas tras otras. El terror es indescriptible. Las victimas numerosas. La ciudad de Szegedin queda completamente destruida.

Paris 12 (9:30 n.).—El centro izquierdo ha decidido hoy rechazar en la sesion de mañana la acusacion contra el ministerio del 16 de mayo.

En otra reunion tenida por la izquierda republicana, á la cual han asistido 130 individuos se ha decidido casi por unanimidad rechazar la acusacion.

La union republicana ha decidido por 70 votos contra 3 votar la acusacion, aunque es probable que la Cámara la rechace por una gran mayoría.

Roma 12.—El Papa ha invitado á los obispos franceses á abstenerse de todo acto que pueda comprometer las relaciones de la república con el Vaticano.

Un telégrama de Buenos-Aires, dirigido á los periódicos ingleses, indica que hay agitacion en Chile contra Bolivia por causa de los nuevos impuestos sobre las exportaciones chilenas de salitre de la isla de Autofogasta.

Es inminente una declaracion de guerra entre Chile y Bolivia. Las tropas chilenas han empezado á ocupar Garacolea, Autofogasta y Mexillones.

Gacetillas.

Operaciones.—Se están verificando las de la quinta en la Diputacion provincial con un orden admirable. Todos los pueblos van asistiendo con puntualidad, y la Comision dedica muchas horas todos los dias con solicitud incansable al despacho de este importante asunto. Ni lamentos, ni reclamaciones, ni protestas se oyen por aquellos alrededores, cuya tranquilidad, por lo que significa, es un singular elogio para todos.

Cayeron.—Los dos presos fugados pocos dias hace de la cárcel de Córdoba, llamados Gaitan y Garrido, han sido aprehendidos con otro cómplice en el término de Obejo por el Comandante Capitan de la Guardia civil D. Julian Barquin, residente en el

Carpio; y se les encontraron unos dos mil reales en monedas falsas y varios útiles de fabricacion. Despues de practicar las primeras diligencias fueron puestos los presos á disposicion del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta capital. Es muy digno de elogio el servicio prestado por este distinguido jefe del cuerpo benemérito al que están confiados la tranquilidad y los intereses de los hombres de bien.

El vigia.—Volvieron nubes y lluvias—á visitarnos por fin.—Vamos: el rabo de Marzo—nos vá á dar razon de sí.

El Maestro de hacer comedias.—Esta noche se pondrá en escena en el teatro Principal el célebre drama de este titulo, que tanto llamó la atencion en su estreno en los teatros de Madrid.

Semana sangrienta.—Solamente dos detenciones, una por escándalo y otra por infringir un bando, ha tenido que hacer la guardia municipal diurna; pero en cambio ha auxiliado á cuatro heridos y prendió á tres de los agresores, socorriendo además á un fracturado.

Empresa.—Parece que hay noticias de que llegue dentro de pocos dias á esta capital el Sr. Gros, representante de la empresa de la traida de aguas del Bejarano.

Quintos.—Hoy, como digimos ayer, no hay ingreso de quintos en la caja de la provincia. Mañana ingresarán Fernan-Nuñez veintidos, Torrecampo quince, Castro treinta y tres, Pedro Abad trece, Montalvan diez y Zuheros siete. Pasado mañana Viso diez y seis, Puente Genil cuarenta y cuatro, Luque veinte y dos, Valenzuela ocho, Carteya ocho y Granjuela dos.

Sorpresa.—Por disposicion del juzgado fué sorprendida anteanoche una casa en la que los serenos cogieron á once individuos que parece se dedicaban á juegos de naipes no permitidos, dos barajas, veinte reales y diez cuartos en calderilla, dos navajas y una chaveta. El juzgado correspondiente conoce del asunto.

Concierto.—El celebrado guitarrista del género flamenco conocido por El Niño de Lucena, dará esta noche un concierto en el hermoso salon del café del Gran Capitan, para librarse de la suerte de soldado. En su lugar publica en os el pormenor de esta variada fiesta.

Podrá ser.—Se lamentan algunos periódicos de otras provincias, por que tienen poca goma los sellos de franqueo y se despegan. Nosotros no hemos visto de eso sino algun caso muy raro.

Mision.—Hoy empiezan los ejercicios anunciados en la Iglesia de San Pablo, con cuyo motivo se suspenden todos los sermones en las parroquias y los cultos de estos dias.

Noches revueltas.—Las de la semana anterior no han sido tan pacificas como sus predecesoras, pero el disgusto de que así haya sucedido nos lo aminora la satisfaccion de ver que el cuerpo de serenos ha estado vigilante, y ha cumplido con todos los deberes de su importante mision. Decimos esto porque en la semana anterior, cuando tantas llevábamos de

inusitada tranquilidad, han tenido necesidad estos funcionarios de detener un escandaloso, dos embriagados, uno que no obedecia los bandos de la Autoridad y dos indocumentados, y además auxilió un contuso y sorprendió tres contrabandos. Como se vé han trabajado bien y con provecho.

Subasta.—En las casas consistoriales de Córdoba se subasta el diez y ocho una suerte de olivar, sitio de la Torre, término de Aguilar, por el tipo de mil seiscientos cuarenta y dos pesetas y cincuenta céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1808.—Es preso y exonerado Godoy, llamado el Príncipe de la Paz.—Mañana.—1768.—Nacimiento en Cartagena de D. Isidoro Maiquez.

Cartillas.—En muchas capitales se va adoptando la medida de que los sirvientes se provean de cartillas donde se anote su comportamiento, lo cual contribuye á que los dueños adquieran además de los informes que este documento indique, otros reservados de las casas donde han prestado servicios. Tiempo hace que se inició en Córdoba un procedimiento análogo, y sería conveniente estudiar su planteamiento, que es probable diera buenos resultados.

Aceras.—Se colocan en las calles de la Pastora, los Manueles, Lodo, Horno de la Trinidad y Osio. Es plausible esta actividad.

Bien.—Durante los tres viernes que van de romería al Santuario de Scala-cœli no ha ocurrido, apesar de la gran concurrencia que ha asistido, ni el mas insignificante disgusto. Si algo ha tenido lugar, ha sido en las inmediaciones de esta capital. Esto honra á Córdoba.

Prestidigitador.—Para anoche estaba anunciada la primera funcion del Sr. Nicolay, en el magnifico coliseo de la calle de la Alegria.

Misterio.—Están hermosos los campos, riegan á tiempo las nubes. ¿En qué consiste que el trigo—cuando vá mejor mas sube?

Mozos antiguos.—Mañana empezará en el Ayuntamiento el acto de la revision de las exenciones otorgadas á los mozos del reemplazo de mil ochocientos setenta y siete.

Molestia.—Han vuelto á ser muy continuas las demandas de los pobres llamando á las puertas de las casas, y trayendo á las familias en un movimiento continuo.

Parcela.—Se anuncia en edicto que en su lugar publicamos la subasta del solar número cuatro en la nueva calle que enlaza las del Ayuntamiento y Arcó Real.

Pájaro.—Por el cuerpo de orden público fué anteanoche preso y conducido á la cárcel un individuo que carecia de documentos que justificaran su personalidad.

La Luna.—El cuarto menguante de ayer se anuncia en el almanaque con tiempo revuelto. Efectivamente: visto.

Servicios.—El cuerpo de orden público ha auxiliado un herido en la semana anterior, y ha detenido á cinco por escándalo, uno por desacato, á un indocumentado y á tres delincuentes, que fueron conducidos á la cárcel.

Quinario.—Cada viernes es ma-

yor la concurrencia que asiste al solemne quinario que se celebra en el apartado santuario de Scala-cœli. Con este motivo hay todos los viernes una verdadera romeria á aquellos devotos y pintorescos parages.

Aparecida.—En la huerta de la Colecilla, segun parte que ha dado su dueño al Jefe de la guardia municipal diurna, se presentó el día trece una yegua negra, de tres años, calzada de las manos y sin hierro: su dueño puede reclamarla en el Ayuntamiento.

Contestacion espresiva.—Hé aqui la que han recibido del Sr. Alcalde de la capital los Sres. D. Eduardo Solier, D. Juan Guerra, D. José Sanchez Muñoz y D. Eduardo Lucena, á la atenta comunicacion que ya conocen nuestros lectores, puesto que se insertó en nuestro número de anteayer. Este afectuoso y justificado documento dice así: «Alcaldía constitucional de Córdoba.—Seccion primera.—Negociado de contabilidad.—Número doscientos setenta y cuatro.—Con singular complacencia me he enterado de la atenta comunicacion de VV. fecha de ayer, participando el satisfactorio éxito que ha ofrecido la póstula verificada por la «Estudiantina Córdoba» á quien VV. han acompañado en la mision honrosísima de impetrar recursos á la Caridad del vecindario para socorrer en su desgracia á las desventuradas viudas y tiernos huérfanos de los infortunados oficiales de albañilería José Garcia y Rafael Barroso, muertos por virtud del hundimiento recientemente ocurrido en el edificio que se construye frente á estas casas Consistoriales. Cuantos elogios les tributase por acto tan noble serian pálidos ante la espontaneidad con que VV. como sus acompañantes todos, se brindaron por tal medio á enjugar las lágrimas de la desgracia. Córdoba al contribuir generosamente á tan humanitario propósito les ha demostrado ya su gratitud, reproduciendo á la vez sus caritativos sentimientos, jamás desmentidos cuando á ellos se apela para socorrer el infortunio. En nombre, pues, de la Corporacion municipal que tengo el honor de presidir, y de las deven turadas familias á quienes se destinan esos recursos doy á VV. las mas espresivas gracias, que los encarezco se sirvan hacer estensivas al distinguido director é individuos de la «Estudiantina Córdoba» por su activa gestion, noble desinterés y laudable comedimiento con que, como era de esperar, se ha conducido, así como á las empresas del Teatro Principal y del alumbrado de gas por su generosidad honrosa, y á cuantos mas ó menos directamente han contribuido á esa obra bienhechora, que no necesita en verdad otro premio ni mayor recompensa que la satisfaccion propia de haberla realizado. Sirvanse VV. entregar los once mil ciento sesenta reales á que se eleva el líquido producto de su póstula al depositario de la Comision especial nombrada para reunir los fondos que de cualquiera procedencia se recauden con tan filantrópico objeto. Dios guarde á VV. muchos años. Córdoba catorce de Marzo de mil ochocientos setenta y nueve.—Bartolomé Belmonte.—Señores D. José Sanchez Muñoz, D. Eduardo Lucena, D. Eduardo Solier y Don Juan Guerra.»

Sébase.—La Direccion general de Contribuciones ha dispuesto que mañana se practique en todo el Reino la recogida á domicilio de las cédulas declaratorias de la riqueza territorial, y que los cabezas de familia que en dicha fecha no tengan entendidos y listos dichos documentos, deberán entregarlos despues por sí mismos á las Juntas municipales ó á las Comisiones de evaluacion, precisamente dentro del mes de Abril.

Licitacion.—El veinte y nueve se subasta en el juzgado de la derecha la casa número veintiseis calle de Arenillas, por el tipo de la retasa que es de dos mil cuatrocientas sesenta pesetas.

Entrega.—Los ciento setenta quintos de esta capital ingresarán en caja el veinte y ocho y veinte y nueve del corriente.

Funcion.—Para librar del servicio de las armas al jóven D. Manuel Gomez, preparan algunos aficionados una funcion dramática en el Gran teatro, la que tendrá lugar el Jueves próximo.

La luz.—Se puede obtener la coloracion de la luz eléctrica haciendo entrar ciertos productos quimicos en la composicion de los carbonos, ó bien saturándolos de una solucion de los mismos productos. Neutralizando los rayos violetas por medio de algunos granos de cloruro de sodio se obtiene una luz idéntica á la del sol. El magnesium produce la luz estremadamente blanca propia para la fotografia, obteniéndose el efecto contrario por medio del arsénico. Diversas sales metálicas pueden combinarse con el carbon y formar casi toda la gama de colores.

Tirar la petaca.—Se quejan los fumadores—de que el tabaco no es bueno.—Si fuera pan el tabaco—difícil fuera el remedio.

Relacion.—Se ha publicado en el Boletín oficial del miércoles la del número de fanegas de viña que cada pueblo tiene amillaradas, y cantidades que cada uno debe pagar á razon de veinte y cinco céntimos de peseta por hectárea para la destruccion de filoxera en Málaga. En esta capital se pagarán veinte y cinco pesetas y ochenta y cinco céntimos.

Seccion minera.—Se ha declarado registrable el terreno de la mina de cobre Saturno, término de Hornachuelos.

Loteria.—El inmediato sorteo se verificará el veinte y dos. Constará de cuarenta mil billetes al precio de tres pesetas.

No es mio.—El juzgado de Lucena llama por edictos á los que se crean con derecho á un caballo negro calzado del pié derecho, sobre cuyo robo se sigue causa.

Juez.—El Sr. D. José Heredia y Mora, digno é ilustrado juez de Montilla, ha sido trasladado á Baena.

Pensamiento.—El amor nunca muere de hambre; pero si de indignacion mucha veces.

Título.—Se ha remitido al señor Alcalde de Villa del Rio el título superior de maestra de Doña Maria Soledad Areales.

El amor.—Es un mendigo que pide todavia despues de haberle dado todo.—Amar es hacer un pacto con

dame de Saint Simon y los nuevos esposos partieren para Versailles, quedándose yo con mis hermanas menores y mis abuelos, meditando en cuanto habia presenciado los dias anteriores y encontrando que era muy agradable ser duquesa.

Aquella tarde me trageron una linda caja llena de anises y bombones, y al preguntar á quien debia tal atencion, me replicaron que un lacayo sin librea la habia llevado para mí.

Mis hermanas y yo despachamos riendo su contenido, sin tratar de averiguar quién nos la regalaba, hasta que por fin discurrendo mucho, convinimos en que debia ser un presente de nuestro tío Mr. de Anneuil.

—Es mi dote, exclamé con alegría. Ha dado cien mil libras á mi hermana y á mi confites, porque supone que yo no tengo necesidad de tanto dinero para encontrar marido.

—¿Eh? decir que sola la esperanza de perderle pronto os haria aceptar un esposo tal como yo? dijo mi padre sonriendo.

No encontré respuesta á esta pregunta, ni mi padre se fijó gran cosa en este episodio que significaba mucho al querer fijar mi porvenir.

Al volver junto á mi aya le referí lo ocurrido en la mesa, y se contentó con sonreír añadiendo.

—Esto adelanta. Y tanto como habia adelantado; hé aqui lo ocurrido.

En Versailles Mr. de Lauzun discurria confundido entre la multitud de cortesanos, porque el rey no le hablaba ni le distinguia nunca.

Asistió á la ceremonia de presentacion de mi hermana, se acercó varias veces al lado del mariscal de Duras y su muger, mis tíos, los colmó de atenciones, y encontrando por este medio ocasion de hablar á mi padre, le pidió permiso para visitar su casa en Paris, porque tenia

—Hija mia, ¿tendrías deseos de casaros?

—Yo... —Si se os propusiera un esposo, no muy jóven, pero rico y noble, ¿le aceptaríais?

—¿Seria duque? —Quizá, añadió mi padre sonriendo. El ejemplo de vuestra hermana os ha hecho codiciar un ducado.

—¿Y decís que ese marido es viejo? —Mucho para vos: tendrá unos sesenta y tres años, es decir, que os lleva cuarenta y ocho.

—¿Es mas viejo que vos? El mariscal se echó á reír y me preguntó si en el caso de no ser él mi padre le aceptaría si me pretendia por esposa.

—¡Oh! eso no, repuse vivamente. —¿Por qué? —Porque no querria que os murieréis pronto.

Esta frase que se me escapó, trajo todo mi pensamiento.

—En efecto, hija mia, contesté entonces mi aya: vos os casaréis sin dote.

—¿Con algun principe como en los cuentos de Hadas?

—No tal; con un duque.

—¿Jóven y guapo?

—Al contrario; anciano pero rico é ilustre.

—No pude contener un gesto de disgusto, y exclamé.

—¿Quién te lo ha dicho?

—No importa quien: yo lo sé.

—¿Acaso tu hechicera?

Habia en el barrio una vizja de mala catadura á cuya casa iban todas las comadres, y ella les decia la buena ventura mediante algunos escudos.

Mi haya no daba un paso sin consultar su oráculo por mas que nosotros nos burlásemos de su credulidad y de su hechicera.

—No es mi hechicera, repuso enojada. Es otro oráculo mas seguro, ó al menos tanto.

D. Fra... Su cri... D. Jos... José... Vico... D. Ra... D. Pe... José... D. Jo... D. An... D. Ca... Con... D. Jos... Eug... José... D. Jos... Ant... D. An... D. Jo... D. Jo... Fra... Fra... Mig... An... Sat... Ma... Per... Ju...

SECCION DE AVISOS.

FRAMERINA,
ELIXIR Y PASTA, DENTIFRICOS DE
J. MEIFREN
PROFESOR DENTISTA
Socio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra a su numerosa clientela, la opinión de la «Independencia Médica», del 1.º de Diciembre de 1872, y el favorable dictamen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer a sus numerosos favorecedores.

Depósito central, en casa del inventor, calle Fernando VII, núm. 16, Barcelona.—En Córdoba: Sres. Ramirez y Clot, droguería. D. Andrés Moron, Leñados, quincallería. D. José Flores, cuesta de Lujan 3, peluquería. Señores Guillermo Gimenez y hermano, Ayuntamiento 1, 3 y 5, quincallería.

PASTA PECTORAL
DEL DR. ANDREU
DE BARCELONA.
REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE
TOS CATAROS, RONQUERA, ETC. TOS
FACILITANDOSIEMPRE
LA ESPECTORACION.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de Barcelona, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, despues de haber recurrido a todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus numerosos enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento mas cómodo y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas mas delicadas.

MILLARES DE CAJAS expedidas mensualmente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y algunas poblaciones del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y **ASMA** Ó SOFOCACION
CURACION DEL **ASMA** DE TODA CLASE
por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados.
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no se ensucian los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente un luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Se venden estos medicamentos en la farmacia de su autor, Bajada de la Cárcel núm. 6, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos. y se hallarán tambien en las mejores farmacias de España y sus Antillas, así como tambien en Portugal, Italia y Francia.



J. GUIXARRO,

Fábrica de calzado del Granadino
Calle del Liceo, local que fué café de San Fernando,
después de Iberia.

Esta fábrica, montada á la altura de las de su clase, ofrece á sus numerosos parroquianos de esta capital y su provincia, sus acreditados calzados á los precios siguientes.

Botinas para caballeros, desde 48 reales en adelante.
Id. para señores desde 30 en adelante.
Para niños, zapatos desde 6 reales, y botas desde 8.
Gran surtido de zapatillas de dibujo con suela fuerte y medio tacón, para señoras, á 18 reales, para caballeros á 22, tegidas en correillas á 14.

NOTA. Los calzados que lleven los cosarios llevarán una estampilla, con el precio que hayan pagado.

Hay un inmenso surtido de betun mate y de brillo, en cajas de lata de todos tamaños, desde medio real en adelante.

PAPEL epispástico de **ALBESPEYRES**

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, está recomendado hace ya sesenta años por los notables médicos, siendo la mejor preparación para mantener los vejigatórios.

El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras: **PAPIER** epispástico d'ALBESPEYRES.

Aviso importante:

En contra hecha toda cajita que no este contada por un rotulo que lleve la firma: *J. Albespeyres*

Deposito en todas las Boticas.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades de los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. franco.—Deposito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

PEDIR
á los grandes almacenes del
PRINTEMPS en PARIS

El magnífico catálogo que contiene el detalle de todas las novedades de la estación y los grabados de los principales modelos de Vestidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas, etc.

Para recibir GRATIS y FRANCO este magnífico catálogo en lengua CASTELLANA ó FRANCESA, basta pedirlo por tarjeta-postal ó carta franqueada

Les Grands Magasins du Printemps, en Paris

Han establecido definitivamente un servicio de expedición para España. Envían gratis y franco todo pedido de muestras; los envíos de mercancías se hacen FRANCO de PORTE desde 50 PESETAS con arreglo á las condiciones expresadas en el Catálogo.

LA CORRESPONDANCIA DEBE DIRIJIRSE:
Grands Magasins du Printemps, boulevard Haussmann, 70, Paris.

Agencia general española.

Establecida desde el año de 1868.
188 et 189 Gresham House, Old Broad Street, City, E. C.

LONDON.

BANCO.
Cambios—Empréstitos—Giros y descuentos.—Anticipos sobre mercancías.—Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias. IMPORTACION Y ESPORTACION. Se reciben órdenes para el envío de manufacturas.—Venta en comision de toda clase de productos.

MINAS.
Compra y venta de minas.—Explotacion.—Venta en comision de minerales. TRABAJOS PÚBLICOS. Formacion de Compañías para la ejecución de obras de utilidad pública.—Gestion de concesiones.—Contratos con los Municipios, etc., etc.

COMISIONES.
Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos.—Se facilitan todos los informes y noticias que se solicitan de dicho punto, para lo cual cuenta la empresa con Agentes especiales.—Trámites judiciales.—Adquisicion de privilegios de invencion, etc., etc.

J. PRIM.

SOLUCION COIRRE

AL CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL.
EL MAS PODEROSO DE LOS RECONSTITUYENTES.—Remedio heroico empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, tisis, caquexia ó caciquimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los huesos, las dificultades de crecer, la impotencia, las dispepsias ó digestiones difíciles y las enfermedades nerviosas.

NOTA. Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Para evitar falsificaciones, nuestras etiquetas llevarán las palabras *Coirre à Paris* en seis colores y las de 79 rue du Cherche-Midi en letras de tres colores cada una, y además el timbre francés en tinta azul.

COIRRE, Farmacéutico en Paris, rue du Cherche-Midi, núm. 79.
Deposito en todas las farmacias de España.

WEHLEL Y WILSON

DE NEW-YORK

En anuncios espuestos al público de pocos dias á esta parte se revela una idea marcada de querer equivocar la opinion general empleando medios poco legales y claros para ensalzar la victoria de otros sistemas de máquinas de coser, lo que hace titubear al público y ponerle en duda cual será el verdadero fabricante que ha tenido la honra de ser agraciado con el solo y único

GRAN PREMIO

concedido en la esposicion universal de 1878 en Paris á la compañía de

Wheeler y Wilson

por sus nuevas máquinas de coser, cuya duda perjudicaria notablemente su buen nombre é intereses, si el público se fiase de esos pomposos anuncios, lo cual nos obliga á romper nuestro prudente silencio.

Los triunfos y victorias siempre han sido para la compañía

Wheeler y Wilson.

Ella ha conseguido siempre las

MAS ALTAS RECOMPENSAS

en las esposiciones de Londres 1862, Paris 1867, Viena 1873, Filadelfia 1876, y en la de 1878 en Paris (en competencia con 85 expositores), ganó el solo y único «gran premio», como hemos demostrado ya en el extracto oficial que publicamos oportunamente, advirtiendo que los premios de los demás fabricantes han sido secundarios.

La gran victoria

últimamente obtenida en el certámen universal de Paris, ha demostrado una vez mas la superioridad de sus máquinas para toda clase de trabajos, por la firmeza en el cosido, la «sencillez» y al mismo tiempo la «grandiosidad» del mecanismo, poco susceptible de descomponerse, y la facilidad con que se aprende á manejarlas, con cuyas condiciones y garantías necesarias las ofrecemos al público, pues está demostrado que las máquinas

WHEELER Y WILSON.

de Nueva-York, no tienen rival en el mundo.

Unico representante Capdeville Bardes.

Córdoba, Ayuntamiento, 8.

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO
JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT
DE
PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de Paris recomiendan desde hace ya mas de 50 años el **JARABE DE BRIANT** como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Gripe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Exijase el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor: Deposito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.

JARABE DE RABANO IODADO
de GRIMAUT y C^o, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de higalo de bacalao y el jarabe antiscorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.

Agua y Polvos dentifricos
DEL
DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de Paris
MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873
8, Place de l'Opéra, 8, Paris.
SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

ASMA
Aliviada y curada por medio de los
CIGARRILLOS INDIOS

DE GRIMAUT Y C^o, FARMACÉUTICOS EN PARIS
Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la far, el Insomnio, y combatir la tisis laringea.—Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAUT Y C^o.
DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de un magnífico apartado, en la calleja Gregea núm. 10. 6-2

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la casa calle de la Zapateria vieja núms. 26 y 28; para tratar, carrera del Puente núm. 107. s4-1

Arrendamiento. Desde el dia ó desde el de S. Juan próximo se arrienda la casa calle de las Pavas núm. 7, de nueva construcción y acristalada. Darán razon calle de los Manriques número 9. s6-1

Arrendamiento. Desde S. Miguel venidero se hace de la huerta denominada de S. Gerónimo, en el término de esta capital y como á una legua de distancia de ella. Se compone de olivar, naranjal, granadal y otros frutales, con agua de pié abundante para su riego, casa de teja y cercada toda ella con pared de piedra. Para tratar de su renta y condiciones, en casa de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Guadalcazar. s4-1

Aviso. Continúa la almoneda de varios efectos que restan por vender en la calle de Carreteras núm. 4. En la número 3 de la misma calle informarán. s4-1

Carro. Se vende uno á precio muy arreglado, plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16. s4-2

Máquina. Se vende una en muy buen estado á precio sumamente arreglado: en la calle de los Moriscos núm. 18 se puede ver y tratar. s4-1

Venta. En la casa calle de Ramirez de las Casas Deza número 4, antes Dolores chicos, se vende una magnífica cama dorada, de matrimonio, construcción muy sólida y en perfecto estado, que costó 60 duros; se dá en 420 rs. 6-1

Almoneda. Quedando aun por vender algunos efectos pertenecientes á la testamentaria del difunto Sr. D. Eduardo Altona, como son ropas, libros, alhajas y varios utensilios de labranza, retasados nuevamente todos, se ponen por última vez en almoneda pública, que tendrá lugar todos los dias, de diez de la mañana á tres de la tarde, en la casa principal, plazuela de Frias núm. 12. s10-2

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 8 de la calle de los Moros de esta capital; puede verse todos los dias desde la una á las cuatro de la tarde: para tratar de su precio y condiciones del arrendamiento, con su dueño calle de la Moreria núm. 6. s15-2

Venta. En la calle de Marroques calleja del Chaparro núm. 16, se venden cien macetas de tulipanes y pensamientos á precios baratos. s4-3